
这是一段不想结束的旅程 

 

厦门大学 陈经超 

 

    回忆起三月份到香港城市大学的交流，感觉这是一段奇幻而冒险的旅程，总

觉得写完回忆这段旅程就结束了，因而老是不想提笔完成心得（也有拖延症的原

因啦）。以往香港对我的印象就是一个转机的地方，对香港的认识是非常浅薄的。

在这次的交流中，体会到香港的人、风土、民俗等，对于香港有着更深的认识，

也深深的喜欢上香港。 

 



    申请上香港城市大学交流项目，首先对我来说最重要的是家庭地位的提高，

我和老婆（也是新闻传播学方向的老师）已经同时申请这个项目好几年。去年老

婆成为多友，我成为多友家属，更是深刻的感受到多友间情感上的凝聚力和彼此

间无私的学术交流，心里羡慕不已。今年继续申请此项目，终于从多友家属转正

为多友，哇卡卡！被选上的感觉超越了申请到国家社科（虽然我也还没申请到）。

在这要先分享一下，有申请，才有机会，千万别放弃。 

 

 

        

 

 

  



    来到香港城市大学后，近距离感受到李金铨老师人格和学术上的魅力，李老

师博学多才外，愿意花时间提携我们后进，未来我也希望将这样的精神传递下去。

城大媒体传播系的老师们给我感觉是一个整体，男的帅女的美，行政老师特专业。

一个月的时间内，城大每位老师都与我们分享他们最新的研究成果，并且这个分

享是他们额外的工作时间拨冗出来的，特别感谢他们的分享。在城大的学术交流

中，感受到一种自由开放的学术交流氛围，让来自不同领域不同背景我们陶醉在

其中，学术火花三月份在城大燃烧。 

 



    体会一个城市最好的方式就是到处走走和吃吃当地的美食，首先推荐的就是

每周李老师组织的爬山一定要去，爬山很健康，但是会有点辛苦（自己太虚了）；

爬山和大牛老师们的交流很有收获，但是还要念诗（闽南话说的不够好）。这些

都不是我极力推荐的原因，最重要的原因是，每次爬山后的餐厅都超级超级好吃，

这都是老师们十几年积累的心得啊，走过路过千万不要错过。人说读万卷书不如

行万里路，香港大学、香港中文大学和浸会大学的学术景点是需要的（这个最适

合发朋友圈）；大屿山、南丫岛、长洲等香港离岛游也是非常不错的（几个主要

岛屿我就差长洲了）；香港书店之旅是有志青年学者的最爱（我个人属于走马观

花类型）。其中我们这一梯次最值得炫耀的是我们去过塔门岛，塔门岛不大，但

是很有特色，坟墓和牛特别多，海景特别漂亮，下次我们应该带个帐篷到岛上度

个小假。除此之外，到香港历史博物馆走走，看一些内地看不到的电影，逛逛香

港当地人生活的区域，吃吃香港当地的餐厅，然后你会发现，真正的香港是宁静

有序可爱的。 

 

 



    最后要提到的是我们同梯次的小伙伴们，大家来自四面八方，天南地北，能

在城大相聚是多么大的缘分啊。记得到香港第一周内，海棠轩的我们宿舍内聚了

两次（其中前四天大家不熟没聚会），后来至少维持每周三次的聚会，聚会时大

家谈天说地，将李老师提到的“学术八卦化和八卦学术化”进行到底。在海棠轩

的我们（学术超女书乐没和我们住在一起）除了论年龄排辈分之外，我们还延伸

出不同的组合，大姐玉兰和大哥刘鹏是花鸟组合（名字有花有鸟）；三姐王鑫和

三哥我是操心组合（我们俩被称为书记和班长，能不操心吗）；二姐曹书乐、二

哥朱鸿军、小妹陈敏和小弟周逵的组合大家可以猜猜。以下是我们在一起的经典

语录 

此次在香港喝的酒超越过去三年的总和 

在香港的照片超越过去三年的总和 

有自拍杆真好，不求人 

花了公交车的钱，得到了过山车的感受（大雾上太平山） 

 



 

    俗话说的好，旅行之美不在于去哪里旅行，而是和谁一起去旅行，感谢同梯

次的小伙伴们，因为有你们，让香港城大之行是如此丰富多彩；感谢城大的老师

们，因为有你们，让此次香港城大之行是如此学术满载；感谢李金铨老师，因为

有您，我对自己将会有更高做人做学问的自我要求；感谢师母，因为有您，才能

体现成功的男人背后总有一位伟大的女性。分离是下一次聚会的开始，愿此情此

景永远在旅程中，永远没有终点。 

 


